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井上明夫新聞～日田市議会だより～ 
           新しい年となり寒い日がつづいています。 

           １月１０日には恒例の日田市成人式が開催され私も 

          出席しました。そして､今年からは「すべての新成人が 

平成生まれ」となりました。 

           「平成に入ってもうそんなに時間がたったのか」と 

          たいへん感慨深いものがありました。 

           昨今は不況や環境問題など将来的に不安な要素が多い 

          世の中ですが､新成人の晴れやかな笑顔を見ながら、 

          「若者たちが希望をもって暮らせる社会づくりのために 

          今年もがんばろう！！」と決意を新たにしました。 

 

１２月議会・井上明夫の一般質問  

市税・国保税の滞納の実態と解消策について 
 地方自治体の財政はどこもきびしくなっていますが、市税は貴重な自主財源

です。日田市でも２１年度一般会計予算の歳入にしめる市税の割合は２１％、

２０年度では２３％を占めています。 
しかしながら昨年来つづく世界同時不況の影響で日本もデフレ状態となり、

自治体の税収の減少が懸念されています。その一方で毎年一定の滞納額が発生

しているのも事実です。 
 
 大変きびしい経済情勢の中、大多数の市民が懸命に納税の義務を果たしています。

市税・国民健康保険税などの滞納は、結果的に多くの善良な納税者の負担とな

ることから、税の公平性を揺るがしかねない問題なのでこの質問をしました。 
 
[質問] 市税・国保税の滞納の実態とその解消策はどのようなものか？ 

[部長]  平成２０年度の滞納額は過年度分も含めて、市税で７億３０００万円、 
国保税で６億５０００万円にのぼり、増える傾向にある。滞納対策としては、

夜間・休日の訪問集金、納税相談、悪質者に対しては家宅捜索の上めぼ

しいものを差し押さえている。 
インターネットオークション 

 日田市では昨年１１月から「滞納に対する差押え物件」をｲﾝﾀｰﾈｯﾄ･ｵｰｸｼｮﾝにより 

競売して納税に当てる方法を取り入れました。今のところ競売は順調で、滞納額以上 

の値段で売れた時には、差額は滞納者に支払われます。 



地区公民館の運営と今後の方針について 
日田市の地区公民館は「公設公営」でしたが､平成 16 年４月から｢公設民営化｣

が始まり、平成 17 年の市町村合併を経て、平成 18 年度からは指定管理者制度

が導入され、現在の 20 館はそれぞれの地区の「公民館運営協議会」が指定管理

者となって管理・運営を行っています。  
指定管理者制度とは？ 

＝公の施設の管理・運営を法人その他の団体に代行させることができる制度 

 指定管理者制度では、「市は施設の管理運営費を指定管理者に支払って、指定

管理者が会計事務も地域活動も行う」というのが本来の姿ですが、現在、日田

市では「日田市が事務を行い、公民館は地域活動に専念」と言う形で行ってい

ます。 
また、公民館主事は各地区の「公民館運営協議会」に雇用されているので、

公民館の異動のたびに､毎回退職と採用を繰り返すということになっています。 
[質問] 公民館運営協議会の再編に関する説明会を開催しているが、どのような

いきさつで説明会を行っているのか？ 

[教育次長]20 館の運営協議会を一本化して連合会を組織し､連合会が 20 館全体 

    の指定管理者になることにより､公民館主事の身分の安定を図るねらいが 

ある。また、その場合連合会に２人の事務職員を雇用する。 

[質問] その説明会で出された意見を受けての検討結果はどのようなものか？ 

[教育次長] 一本化による課題も多く出されたので、慎重に検討している。 

（一本化による課題＝連合会の取り扱う公金が年間２億円にのぼり、連合会長の 

責任が重くなるし、新たに市が事務員２名分の給与を負担することになる） 

[質問]  地区公民館に指定管理者制度はなじまない感じがするが、将来的に 

「公設公営」にもどす考えはないか？ 

[市長]  地区公民館は地域の拠点として重要な役割を果たす施設なので、今の 

指定管理の形を含めて、どういうあり方がいいか検討すべき事柄である。 

※ 現在、公民館主事さんたちが雇用されているので、今すぐ制度を変えるわけにはいきません

が、将来的には、公設民営化でつちかってきた地域力を生かすノウハウを大事にしながら、

公設公営にもどすという選択肢も頭の片隅においておく必要があるのではないでしょうか。 

 

この他､「幼児教育の振興」と「小中学生の学力テスト」についての質問をしました。 

☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆ 

★ホームページ ｈｔｔｐ：//ｗｗｗ４．ｏｃｎ．ｎｅ．ｊｐ/~ｔｅｋｉｓｕｉ/ａｋｉｏ．ｈｔｍ     

★ブ ロ グ（パソコン） http://plaza.rakuten.co.jp/aiforest/ 携帯からも→ 

♪上記サイトは「井上明夫」で検索することもできます♪ 

[連絡先] 井上明夫 TEL.0973-28-2750／携帯 090-87666807 


